

### **Gobierno reporta leve baja de precios a noviembre**

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) en el país bajó en 0,03 por ciento y la inflación acumulada fue de 6,39 por ciento, informó ayer el viceministro de Presupuesto y Contabilidad, Jaime Durán.

Durán, en una visita realizada a este medio, explicó que ese porcentaje de variación a la baja significa que los precios se mantienen estables o que, en algunos casos, incluso habrían bajado.

La inflación acumulada de enero a octubre fue de 6,43 por ciento y la anualizada se situó en 5,50 por ciento, porcentaje superior al 4,8 anual previsto por el Gobierno inicialmente, aunque el Ministerio de Economía aumentó esas perspectivas hasta 7,5 por ciento para el cierre de 2013.

Durán dijo que, según el comportamiento actual de precios, se prevé cerrar al año con menos del 7 por ciento de inflación.

Señaló que los alimentos que entre agosto y septiembre generaron el aumento del índice de inflación comenzaron a bajar de precio.

Así, la arroba de papa bajó a 55 bolivianos cuando en octubre se cotizaba en 79 y el kilo de tomate bajó de 9 a 6,60.

Insistió en que el doble aguinaldo no subirá el índice de inflación para 2014 y señaló que Bolivia se mantiene dentro del promedio latinoamericano que está en 6 por ciento.

Dijo que los vecinos no están en situación ventajosa y citó a Venezuela con 50 por ciento de inflación o a Argentina con 12 por ciento.

### **Gobierno analiza exportar quinua a Irán y Estonia**

Luego de los éxitos alcanzados con la declaratoria del Año Internacional de la Quinua, ahora el Gobierno analiza la posibilidad de ampliar las exportaciones del grano a países como Irán y Estonia, informó ayer el director de Promueve Bolivia, Iván Cahuaya.

Explicó que durante esta gestión se ha registrado un crecimiento paulatino de la producción en las áreas de siembra, el consumo interno y exportación a mercados internacionales de Europa, Asia y los Estados Unidos. Durante el 2014 ya se estudia exportar quinua a estos otros países.

“Estamos trabajando para poder apoyar que este producto sea industrializado y ser exportado con un valor agregado. La anterior semana recibimos la visita de empresarios de Estonia y de Medio Oriente, son mercados a los que no vendemos quinua, pero que existe un interés para exportar el grano”, dijo.

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras prevé cerrar este año con la exportación de más de 40 mil toneladas de quinua, cuyo valor superará los 100 millones de dólares.

El consumo interno de quinua se incrementó a dos kilos por persona al año.